

Debemos estar agradecidos porque la mayoría de los miembros del IIUNAM llegamos en buenas condiciones al término del año 2020. Ha sido un año muy difícil para la UNAM en general y, para nuestra comunidad en particular, pero con el apoyo y resiliencia de todas y todos hemos superado muchos retos. Es tiempo de reflexión y para prepararnos lo mejor posible para seguir trabajando juntos. Nuestra Casa de Estudios y nuestro Instituto no se han detenido y hemos seguido trabajando, prueba de ello son todas las actividades administrativas y las académicas realizadas a distancia principalmente y las esenciales de manera presencial.

En el Posgrado de Ingeniería, se siguieron celebrando exámenes a distancia. En el período de agosto a noviembre de 2020, se han graduado un total de 110 estudiantes de maestría y doctorado en esta modalidad, a un ritmo de dos a tres exámenes por día. Sin embargo, la Dirección General de Administración Escolar (DGAE) tuvo que cerrar anticipadamente sus oficinas el pasado 24 de noviembre, debido a múltiples contagios por COVID de su personal. Manifiesto un gran reconocimiento al personal administrativo y a los estudiantes que han hecho un gran esfuerzo para obtener sus grados. La situación es un poco más lenta para los estudiantes de licenciatura por su mayor número respecto a los de posgrado. Aunque ha habido avances, la pandemia también ha llegado a afectar negativamente a nuestros estudiantes, y la UNAM como medida de apoyo a los de posgrado que no podrán terminar sus materias, les permitirá realizar una baja extemporánea justificada a más tardar el 05 de enero de 2021. En este sentido, es conveniente mencionar que el día 07 de diciembre de 2020 fueron tomadas las instalaciones de la DGAE, por un grupo de personas que demandan que la baja extemporánea de asignaturas se extienda a nivel de bachillerato. La poblacional estudiantil es una de las más vulnerables, por lo que les pido a sus tutores que estén muy pendientes de sus pupilos.

Una mayor cantidad de actividades académicas y académico-administrativas han sido retomadas, como es la reanudación de los concursos de oposición, que se dio a conocer en la Gaceta UNAM del 07 de diciembre. Asimismo, se tiene la inminente reanudación de elecciones de representantes de diversos cuerpos colegiados. Dentro del IIUNAM, se tuvo un cierre de actividades muy fuerte, que incluye el lanzamiento de una plataforma con información para apoyar el trabajo a distancia de nuestros académicos y estudiantes

(<https://iingen.sharepoint.com/sites/Docencia/>), la realización durante varios días consecutivos de eventos en conmemoración del Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la Mujer, que desde el año 1999 por iniciativa de la Organización de las Naciones Unidas se celebra el 25 de noviembre. Durante esta pandemia, ese tema es muy relevante debido a que esta violencia ha crecido de manera alarmante y, en el marco de una política transversal del IIUNAM, los invito a contribuir para combatirla. De manera adicional, se realizó la adecuación de los “Criterios generales para la evaluación del desempeño de los Técnicos Académicos del Instituto de Ingeniería, UNAM” y una “Guía de elaboración del informe y el programa de actividades de los técnicos académicos del IIUNAM” que se pueden consultar en la intranet en la sección de trámites y formatos de la Secretaría Académica. La evaluación académica 2020 nos dará información muy importante del impacto que ha tenido esta pandemia en las actividades programadas para este año. Asimismo, permitirá establecer políticas de mayor apoyo para nuestra comunidad, y que serán incorporadas en el Plan de Desarrollo 2020-2024 del IIUNAM. Es muy importante que en sus informes manifiesten las dificultades que encontraron en el desarrollo de sus actividades y si lograron realizar algunas opciones alternativas. Además, en su programa de trabajo es conveniente que planteen actividades académicas que puedan realizar desde casa, debido a que el escenario de regreso presencial a las instalaciones del IIUNAM es incierto. De hecho, es importante mencionar que el 03 de diciembre la UNAM extendió hasta el 31 de marzo de 2021, el acuerdo de suspensión de reuniones académicas, viajes al extranjero y los intercambios académicos.

Quisiera terminar esta editorial, mandándoles mis mejores deseos de salud y paz en sus hogares para esta época decembrina y el Año Nuevo 2021. Dedico este número de la Gaceta IIUNAM al Dr. Ricardo Chicurel, ya que el próximo 11 de diciembre, se cumple el primer año de su partida. A su familia, les mando un fuerte abrazo y mucho cariño.

“POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU”

Dra. Rosa María Ramírez Zamora
Directora